

Des soins culturels à domicile

La Communauté de communes d'Aire-sur-l'Adour propose un service innovant et gratuit

À l'entrée du bourg de Duhort, dans sa maison de Lannine, Françoise Le Maout, 78 ans, est catégorique : « Depuis mon retour d'hospitalisation, on s'occupe très bien de moi. L'aide à domicile, les soins infirmiers, la livraison des repas, la visite des kinés, d'une psychologue de temps en temps : pour le physique, tout y est ! Mais moi, j'étais une grande lectrice, je ne regardais pas la télévision, mais j'allais au cinéma à Aire tous les dimanches après-midi... et maintenant, je ne peux plus conduire et me déplacer. Heureusement qu'il est là ! »

« Il », c'est Franck Dubosc, originaire de Ségos, qui a choisi, après son master en histoire de l'art, d'effectuer son service civique à la médiathèque. Dans l'équipe, il a été affecté au portage à domicile, un service que la médiathèque développe en lien avec les services du Centre intercommunal



La visite des porteurs de culture est vécue dans la bonne humeur. PH. CH. L.

d'action sociale (CIAS). C'est Justine Barbe, chargée des actions extérieures de la médiathèque, qui a eu le premier contact avec Françoise Le Maout. « L'idée est que nous offrons à domicile les mêmes services de conseil et de prêt que dans nos locaux. Lors du premier contact, nous discutons, et je peux mieux cerner les goûts, puis nous les affinons ensemble : des livres policiers, des romans, de la littérature de terroir, quel genre de musique pour les CD, quel genre de films pour les DVD, quels

points d'intérêts pour les magazines ? Ensuite, nous cernons les besoins particuliers : des livres à gros caractères, des loupes électroniques et même des lecteurs de livres audio. On convient d'un premier rendez-vous, puis Franck passe au rythme d'une fois par mois. »

Une visite que Françoise Le Maout attend avec impatience. « Ce n'est pas un livreur, c'est une vraie visite de presque une heure : on parle de l'actualité culturelle, des romans. Il note ce qui me ferait plaisir, me conseille des choses qui pourraient m'intéresser. On bavarde, j'ai l'impression de parler avec mon petit-fils, et même je le tutoie. » Le mois prochain, la caisse de Françoise contiendra jusqu'à 10 livres ou magazines, 5 DVD, 10 CD, et elle fera la promotion du service auprès de ses amies tricoteuses de l'Atelier créatif.

Charles Latterrade

Ces services s'inscrivent dans une logique globale de maintien à domicile.

Contactez le CIAS (05 58 71 41 00) ou la médiathèque (05 58 51 34 04). Il concerne les 22 communes de la communauté de communes.